

SEÑALES #15

BOLETÍN DE COYUNTURA Y OPINIÓN

08052019

Conozca lo que ocurre en las regiones, el país y el mundo.



En esta edición: bolsas caen tras anuncio arancelario de Trump

Actualidad y opinión

Este boletín es el resultado del trabajo realizado en el curso de Taller de Coyuntura Económica de Colombia, bajo la dirección y coordinación de los profesores Jorge Iván González y Federico Corredor, del programa de pregrado en Economía de la Universidad Externado de Colombia.

Coyuntura Internacional

Álvarez Sebastián

Avellaneda Andrés

Bustos Juliana (editora)

Cuellar Santiago

Galeano Elián

González Camila

Hernández Julián

Maldonado Juan

Rodríguez Harol

Vargas Estefanía

Cae el precio del petróleo luego de fuertes tensiones entre EE. UU. y China.

Los precios del hidrocarburo se han visto afectados luego de un nuevo capítulo de disputas arancelarias entre dos gigantes mundiales, EE. UU. y China. El precio del barril de crudo tuvo un descenso de 1,86%. La caída se presentó después de que el presidente Donald Trump anunció el pasado domingo que esta semana subirá los aranceles del 10 % al 25 % a productos chinos. Este conflicto entre las dos potencias tiene múltiples implicaciones a nivel económico sobre diferentes países. En medio de las incertidumbres que se viven a nivel internacional, no es posible vislumbrar con claridad las razones por las cuales bajó el precio del petróleo. También hubiera podido subir. De todas maneras, es evidente que la guerra comercial entre Estados Unidos y China crea temores y estimula la volatilidad.

Redacción: Elián David Galeano González.

<https://bit.ly/2Ws6IQs>

Bolsas caen tras anuncio arancelario de Trump.

Trump mostró la intención de subir a 25% los aranceles a los productos provenientes de China y las bolsas del mundo experimentaron tendencias a la baja. Wall Street, la bolsa de Frankfurt y de Shanghai redujeron sus rendimientos. Hay dudas sobre las consecuencias de las políticas proteccionistas de Trump, ya que no solo afectan a China y Estados Unidos, sino que aumentan la incertidumbre global, golpeando los mercados financieros.

Redacción: Juan Maldonado

<https://cnn.it/2H6xVUr>

Protestas contra el régimen de Maduro dejan 5 muertos.

Cinco personas fueron asesinadas con arma de fuego en las pasadas marchas del 1 de mayo, informó la ONU a través de la oficina de derechos humanos. Tres de los difuntos eran jóvenes de 15 y 16 años. Y los otros dos eran un hombre de 24 y una mujer de 27. Además, 239 personas resultaron heridas, 18 con arma de fuego y varias con municiones de corta distancia.

Redacción: Andrés Avellaneda. Fuentes:

Estados Unidos posiblemente venderá equipos militares a Colombia.

La vicepresidenta Marta Lucia Ramírez se reunió con el secretario de defensa de Estados Unidos para discutir sobre la compra de equipos militares, con el fin de hacer frente al narcotráfico y otros retos que enfrenta el país. La necesidad de conseguir equipos militares también se ha justificado por la crisis económica y política de Venezuela. En épocas de paz, el gobierno insiste en aumentar su gasto en guerra. Valdría la pena preguntarse si Duque realmente se la está jugando por la paz.

Redacción: Santiago Cuellar.

<https://bit.ly/2PRTUkQ>

Brasil otra vez en recesión

Una menor producción industrial, deterioro de las cuentas fiscales, y la reducción en exportaciones con otros países (como Argentina), son expresiones de las dificultades por las que atraviesa la economía brasilera. Los datos para el primer trimestre del año muestran que Brasil no ha podido recuperarse desde la recesión que sufrió hace dos años. La crisis de Brasil, junto con la de Argentina podrían ser indicios de una posible recesión en América Latina.

Redacción: Estefanía Vargas.

<https://bit.ly/31gwHy0>

Coyuntura Nacional

Arboleda Brandon

Arévalo Jhon Milton

Barrios Sofía

Fonseca María Alejandra

Gallego Andrés Felipe

Gallego Angie

Imbett Margarita Rosa

Nicol Villa

López Julián

Óscar Morales

Santiago Sierra (editor)

Denuncian incursión de guardia venezolana en la vereda La Chinita

Los habitantes del corregimiento de La Chinita, ubicado cerca de Cúcuta, denunciaron a las autoridades colombianas que durante la noche del martes 7 de abril irrumpieron 60 uniformados venezolanos. Todavía no es claro si amenazaron a los campesinos y vendedores informales de combustible. Sin embargo, tan pronto se conocieron las denuncias, el Ejército Nacional hizo presencia en la zona. Se espera que la Cancillería colombiana haga un pronunciamiento al respecto debido a la gravedad del asunto. Las relaciones entre ambos países están deterioradas de raíz, y estos actos agudizan las tensiones.

Autores: Santiago Sierra y Lizeth Gallego.

<https://bit.ly/2PV9igw>

Marta Lucía Ramírez, vicepresidenta de la ignorancia

Aprovechando su estadía en Washington, la Vicepresidenta María Lucía Ramírez afirmó que la Corte Constitucional obstaculizaba al poner en evidencia estudios que muestran el impacto negativo que tiene el glifosato en la salud. En su opinión los efectos del herbicida se podrían comparar al daño que le ocasionarían a una persona 500 vasos de agua al día. En opinión de la Vicepresidenta, en ambos casos se enfermaría. Estas comparaciones son ilógicas, y solamente demuestran ignorancia, al no aceptar los efectos perversos que tiene el glifosato.

Autores: Nicol Villa y Oscar Morales

<https://bit.ly/2H5qCwv>

Duque busca alianzas con los gigantes tecnológicos de Silicon Valley

El próximo fin de semana, el presidente Iván Duque buscará impulsar las industrias creativas y de tecnología nacionales, por medio de reuniones con los líderes de los gigantes tecnológicos de Silicon Valley. Busca sellar alianzas estratégicas y convenios de cooperación con empresas como Apple, Microsoft y Google. Estas medidas no son suficientes, ya que desarrollo del sector tecnológico exige un papel activo del Gobierno.

Autores: Andrés Gallego y Sofía Barrios

<https://bit.ly/2V4n4yb>

El peligro de ser un líder social

En vista de la persecución y los continuos atentados contra la vida de los líderes sociales y miembros de las comunidades, la ONU solicitó al actual gobierno garantizar la seguridad e integridad de estos individuos, con el fin de proteger la democracia social. Estos actos demuestran la debilidad de un Gobierno que no ha logrado garantizar la libertad de expresión, y de acción de quienes intentan concretar las declaraciones a favor de la justa distribución de la tierra. La ONU y otras organizaciones internacionales insisten en denunciar la debilidad del gobierno.

Autores: Camilo Arboleda y Julián Lopez

<https://bit.ly/2lwYqBW>

Ley de regiones: pone a montar en bicicleta a los territorios que todavía no saben cómo caminar.

El Congreso aprobó la Ley de Regiones, que le otorga a los distintos territorios mayor autonomía y un patrimonio propio. La norma es adecuada porque contribuye a reducir las brechas de inequidad intrarregional. Para que los propósitos que se busca realmente se cumplan, es necesario que efectivamente la descentralización regional se realice con criterios de equidad, ayudando de manera especial a los departamentos que más lo necesitan.

Autores: Jhon Arévalo y Alejandra Fonseca

Coyuntura Regional

Juan Manuel Ferreira

Jhon Alexander Lobo

Juan Diego Matallana

Stiven Montes

Andrés Naranjo

Luisa Ovalle

Jorge David Rey

José Isidro Salamanca

Lina Salinas

Daniel Felipe Suárez

Medellín toma ventaja en la carrera de la innovación

En Medellín fue inaugurado el Centro para la Cuarta Revolución Industrial (4RI), que busca el desarrollo de tecnologías avanzadas, como la inteligencia artificial. Esto es importante en la medida en que es una iniciativa del Foro Económico Mundial. Se busca la creación de empleos más especializados. Si el proceso es exitoso se podrá activar la demanda de trabajadores especializados en ciencia y tecnología.

Autor: Stiven Eduardo Montes Alba

<https://bit.ly/2WtP2sJ>

Hacinamiento hospitalario en Bogotá: una prioridad con atención mediocre

La Personería de Bogotá denuncia que se presenta hacinamiento en el 77% de los centros hospitalarios de la ciudad. Por su parte, la Secretaría de Salud afirma que, a pesar de esto, los servicios de urgencias pueden seguir siendo prestados sin ningún inconveniente. De todas maneras, las falencias en insumos e infraestructura no permiten prestar servicios de calidad, atentando contra la vida y la dignidad de los usuarios. Deberían tomarse medidas estructurales y no permitir que los hospitales sigan ofreciendo servicios mediocres, ya que se ha presentado una proliferación de enfermedades virales. La congestión de los hospitales se ha agudizado con la migración venezolana.

Autor: Luisa Fernanda Ovalle Arias

<https://bit.ly/2EZNjRf>

Opitas responden de manera tardía a damnificados del 2017

El gobernador del Huila ha estado gestionando obras públicas para resarcir a los damnificados por el desbordamiento del río Frío en el 2017. Uno de los proyectos cuenta con 2.269 viviendas nuevas. La primera etapa del proceso ya entró en la fase final. Es claro que en el futuro la gobernación departamental debe prevenir este tipo de desastres para evitar que las personas que habitan en zonas de peligro sean víctimas de las volatilidades climáticas.

Autor: Juan Diego Matallana Albornoz

<https://bit.ly/2MCo65v>

La calidad de la infraestructura en Norte de Santander da lugar a cuestionamientos

Las carreteras del Norte de Santander han sido foco de atención de los gremios de este departamento, puesto que la ineficiencia en la construcción ha generado altos costos que implícitamente conllevaron a un mayor tiempo de entrega de estas. Los principales grupos económicos denunciaron ante instancias jurídicas el mal empleo de los recursos. Las entidades encargadas del trabajo no responden de manera adecuada a los reclamos.

Autor: Andrés Felipe Naranjo

<https://bit.ly/2K4Qjjf>

Precios altos causados por Isagén en Santander

Ante el precario estado de la nueva vía a Barrancabermeja, los gremios de Santander- Fenalco, Andi, Fenavi, entre otros- demandaron a Isagén por entregar una vía que, debido a sus pésimas condiciones, no puede ser usada. El reclamo también se extendió a Invías, y se le ha solicitado que obligue a Isagén a responder por la obra que se comprometió a realizar desde el año 2011. Este problema tiene consecuencias muy negativas porque los transportadores deben tomar vías alternas que incrementan los costos y los tiempos de movilización.

Autor: Lina Alejandra Salinas Niño

<https://bit.ly/2Zdc2sS>